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　今月は新世代のための月間で
すが、9月は敬老の日として、人
生の先輩に感謝をこめてお祝い
したいと存じます。敬老の日は

兵庫県多可郡野間谷村（後の八千代町を経て現在の多可町八千
代区）の門脇政夫村長（のち兵庫県議会議員）と山本明助役が
1947年（昭和22年）に提唱した「としよりの日」が始まりで
す。「こどもの日」「成人の日」があるのに「敬老の日」がないの
はおかしいと「老人を大切にし、年寄りの知恵を借りて村作り
をしよう」と農業の手の空いた秋晴れの多い9月15日に当初
設定していたそうです。現在は9月の第三月曜日を国民の祝日
として敬老の日を定めました。日本以外の国には敬老
の日はないそうです。当クラブでは今月の理事会にお
いて敬老の日の直前例会で敬老の日現在満80才以上
の会員をお祝いすることに決定いたしました。これ
からもお元気でご指導お願い申し上げます。

第10回 会長挨拶

2013-14年度  会長

紺野　晴郎

例 会 次 第

「新世代のための月間」にちなんで
新世代委員会　森岡　幸江 委員長

新会員スピーチ
SMBC日興証券㈱福島支店長　中丸　裕史 会員

開会点鐘 紺野晴郎 会長
ロータリー・ソング「我等の生業」
　ソングリーダー 渡邊又夫 会員

お客様並びに来訪ロータリアン紹介
会長あいさつ 紺野晴郎 会長
＊敬老の日にあたり、9名の方のお祝いを致します。

─ 食　事 ─
幹事報告  日比野恒夫 幹事
各委員会報告
　●阿久津肇PGよりセミナー開催案内
＊10/5（土）郡山ホテルハマツにて地区職業奉仕委員会セ
ミナーが開催されます。講師にお迎えするRI2680地区PG
深川順一様（伊丹RC）は職業奉仕理論で国内第一人者で深川
法律事務所弁護士さんです。

　●広報・マルチメディア・雑誌小委員会 内池　浩 委員
　●プログラム・ニコニコBOX小委員会
 プログラム担当 古俣　猛 委員
 ニコニコBOX担当 岩田尚志 委員

◎本日のプログラム
閉会点鐘  紺野晴郎 会長

■9月26日（木） 12：30～「辰巳屋」
　・地区セミナー報告　・11：00～　【マスコミ懇談会】
■9月28（土）
　猪苗代湖天神浜水草回収奉仕作業（社会奉仕委員会担当）
■10月3日（木） 8：00福島駅西口発
　職場訪問例会／宮城県利府「新幹線総合車両センター」
　・18：00～　10月理事会（懇親会あり／石林）
■10月10日（木） 18：00福島駅発
　JR乗車夜間例会「福が満開､福のしま号､ビール列車」

例会プログラムのご案内
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例会変更のお知らせ
●福島東RC、20日（金）の例会は、ガバナー
公式訪問例会のため18時「辰巳屋｣に変更になります。

　幹事報告 日比野恒夫 幹事

血 圧
測 定

明治病院
看護師

菊池 冨久 様
…幡　研一会員

　今年度、親睦・ロータリー家族小委員会の年次活動計画の
一事業として、親善囲碁大会が去る9月7日（土）、辰巳屋に
て開催されました。参加者・成績優秀者は以下の通りです。
・渡辺　弥 五段（二本松RC）　・川崎真二 三段（福島西RC）
・稲葉鐘吾 五段　・江花　亮 四段　・佐藤英典 四段
・氏川守義 三段　・八子英器 四段（親睦委員会囲碁担当）
☆成績優秀者／氏川守義会員（4勝1敗）

　大会当初は紺野会長・日比野幹事にもご出席ご挨拶いただき、
全般では坪井親睦小委員長にご指導・ご協力いただきました。
囲碁同好会はRIの「ロータリー趣味・
職業別親睦活動」の一つとして世界
で45番目に公認された日本初の同
好会で、国際的な活動も行われてお
り、今後も親睦活動の一つとして継
続されることが望まれます。

（八子会員）

福島RC親善囲碁大会報告
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本 日 の プ ロ グ ラ ム

SMBC日興証券㈱福島支店長

中丸　裕史 会員

新世代委員会

森岡　幸江 委員長

　SMBC日興証券の中丸裕史です。いつもお世話になり有難
うございます。まず先週会報で私のひと事で書きましたよう
に願いが叶いました。2020年東京オリンピック決定、大変嬉
しく思っています。
　1964年東京オリンピックが決定した時の株式新聞を見ま
した。一言、「買うより手はない、株不足ますますつのる」と書
いてありました。昔の言葉でしたが面白く、実際オリンピック
景気、いざなぎ景気がやって来ました。今後が楽しみです。
　今回は3つのテーマを話したいと思います。1つ目は証券会
社の仕事を通じて気付いた事をお話します。それはバブルと
バブル崩壊が繰り返しをしている事です。2つ目は私の趣味、
3つ目は人生で一番嬉しかった事の3点をお話したいと思い
ます。
　私はこの会社に入社して早26年になります。お手元に戦後
の株価・金利・為替の推移をお配りしています（別途配布）。期
間が1950年～2011年12月で黒くしているグラフが日経平
均、青色が為替（米ドル）、赤色は10年国債（いわゆる金利）で
す。字が細かくて見づらいのでイメージだけで見てください。
　私が入社した時期が1987年で、すでに資産バブルの後半3
年間、後は見てお分かりのように株式は下がり、1971年以降
円高360円から5分の1まで、金利はゼロに向かっていく時代

　9月は新世代月間です。ロータリアンは、若い
世代にどう関わらなくてはならないのでしょう
か。ロータリーの章典には、次のように書かれて
います。
　年齢30歳までの青少年すべてを含む新世代の
多様なニーズを認識しつつ、よりよい未来を確か
なものとするために新世代の生活能力を高めるこ
とによって、新世代に将来への準備をさせること
は、ロータリアン一人ひとりの責務である。すべ
てクラブと地区は、健康、人間的価値、教育、自己
開発といった新世代の基本的ニーズを支えるプロ
ジェクトに取り組むよう奨励されている。
　つまりロータリアンは新世代の多様なニーズを
認識し、彼らのよりよい未来を確かなものにする
という責務を負っています。そのため、新世代へ
の奉仕に関しては、教育分野では青少年交換、自
己開発分野では、インターアクト・クラブ、ロー
ターアクト・クラブ、RYLAがRIの常設プログラ
ムです。
　初めにインターアクトですが、これは1962年
に理事会で採択されたプログラムで、12歳～18

歳までの青少年のためのRIの奉仕プログラムです。インター
アクト・クラブは、ロータリー・クラブ提唱の下に結成されま
すが、運営面でも経済面でも自立しています。インターアクト
の目的は、奉仕、国際理解、指導力育成に寄与する世界的な奉
仕の精神の中で活動する機会を提供することです。そして、毎
年少なくとも二つの社会奉仕プログラムを行い、そのうち一つ
は国際理解と親善を推進するものでなければなりません。
　福島クラブでは東稜高校にインターアクト・クラブを提唱
しております。2530地区では、現在14クラブが提唱した14
校にインターアクト・クラブがあります。内訳は県立高校が5
校、私立高校が6校、市立中学校が2校、専門学校の高等課程
が1校となっております。去る8月5日・6日にはインターア
クト・クラブの第20回記念年次大会が実施されました。「未
来につなぐ福島の力」という大会テーマのもと、活発な論議が
行われています。また、来年2月には国際理解研修会が開催さ
れ、当クラブでは参加費を応援しています。東稜高校では、そ
の他募金活動や清掃活動等積極的に活動しております。
　次にローターアクトですが、これは1968年に理事会で採
択されたプログラムで、18歳～30歳までの青年男女のため
のRIの奉仕クラブです。ローターアクト・クラブは地域社
会を基盤とするものと大学を基盤とするものがあり、ロータ
リー・クラブが提唱しています。同じように、運営面でも経済
面で自立しています。ローターアクトの目的は、青年男女が
個々の能力開発に当たって役立つ知識や技能を修得し、それ
ぞれの地域社会における物質的あるいは社会的ニーズに取り
組み、親睦と奉仕活動を通じて全世界の人々の間によりよい
信頼関係を推進するための機会を提供することにあります。
福島クラブでは福島学院大学にローターアクト・クラブを提
唱しています。2530地区では、会津南、喜多方、郡山西が社
会人クラブ、私立大学が2校となっています。福島学院大学の

ローターアクト・クラブでは、清掃活動や文化祭への出店等
活動しています。
　3番目が、ロータリー青少年指導者育成プログラム（RYLA：ラ
イラ）です。ライラは、1971年に理事会で採択されたプログラ
ムで、インターアクター、ローターアクター、ロータリアン、お
よび一般の青少年の指導力を開発するためのものです。活動のカ
リキュラムは、次の通りです。
1.指導力の基礎
2.良き指導者の倫理
3.効果的指導力における伝達力の重要性　
4.問題解決と紛争管理
5.ロータリーとは何か、ロータリーは地域社会で何をしてい
るか

6.自身と自尊心を培うこと
7.地域社会の市民であり、世界市民であるという要素
　例年6月に開催されますので、皆様の企業におかれまして
も是非若い世代の方の出席をご検討お願いします。
　最後が、青少年交換です。1974年に理事会で採択されたプ
ログラムで、海外の人々と交流し、異文化を体験し、外国の生
活のあらゆる側面を直接学ぶ機会を青少年に提供しています。
異文化出身の学生との幅広く親密な交流を通じて、受け入れ
クラブ、ホストファミリー、そして地域社会全体も豊かになる
ことが期待されます。
　青少年交換は、プログラムの資格要因を満たし、ロータリア
ンかクラブ、あるいは地区により推薦された青少年であれば
ロータリアンの子女も含めて、学業成績が学年において上位
であれば誰にでも参加できます。
　また、福島ロータリー・クラブでは、特に独自に「新世代会議」
を開催しています。新世代の考えに耳を傾け、ロータリアンの経
験や知識を語る、有用な場となっております。

「
新
世
代
の
た
め
の
月
間
」に
ち
な
ん
で

新会員スピーチ
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でした。ここに載っていませんが金の価格は50倍になっていま
す。まさに経済で見ると人生てっぺんを取ったような感じです。
　今、半沢直樹のドラマが高視聴率を取っています。日本が資
産バブルの時代のドラマです。非常に懐かしく、現在の閉塞感
をスッキリさせてくれる面白いドラマです。私はまさにこの
ドラマと同じ「花のバブル入社組」で、大量採用の時代でした。
俗に言う「売り手市場」でした。
　ある雑誌によると、今も言われている事はバブル入社組の
人たちの特徴の1つ目はキャバクラ大好き、2つ目はハッタリ
を多用する、3つ目はプチ武勇伝を語りたがる、4つ目は人事
情報を貪欲に知りたがる、5つ目は横文字を多用したがる、だ
そうです。確かにそうだなと思います。
　当時会社では全員が社内結婚でした。上司から早く誰でも
いいから結婚して、所帯を持たないとお客様に信頼されない
と言われました。私はそれを信じて社内で相手を見つけて26
歳、入社3年目で結婚しました。当時日経平均ほぼ天井バブル
のピーク（38,000円）でした。
　先ほどもお話しましたが、大量採用の時期で同期が400人
入りましたが現在は80人ぐらいしかいません。リストラは3
回ありました。リストラと言っても早期割増退職金をもらえ
るので辞めた方が非常に多かったです。
　私は仕事がさすがにきつく、苦しかったけどお客様に恵ま
れ、沢山の方に助けていただきました。
　入社して新人の頃、最初のお客様が新幹線の隣の席に座っ
た医者の未亡人の方でした。それも山形の酒田市の方で、沢山
のお知り合いを紹介してくれました。富山県の高岡市から山
形の酒田市まで良く電車で通った良い思い出があります。そ
の頃からこの東北に何か縁を感じています。
　話は元に戻りますが、人間は欲の固まりで、学習効果が働か
ず何度も何度も失敗を繰り返す動物だと思っています。いわ
ゆる癖だと思います。マーケットも同じで、バブルが崩壊して
もまた姿を変えて新しいバブルが発生している事を経験しま
した。
　ここでちょっと難しく、つまらないお話をさせていただき
ますが聞いてください。
　かつて金本位制の下では、ある国が保有する金の量以上
に紙幣は印刷できないとするルールがありました。しかし、
1971年以降は言うなれば、金の保有量にかかわらず、世界
中で無尽蔵に紙幣を印刷できる状態になってしまったので
す。これが究極の錬金術とも言えます。これでお金が世界中で
ジャブジャブとばらまかれてしまう流れができ、バブルが発
生しやすくなりました。
　1971年以前も古今東西、経済バブルは起きていました。歴
史的に見れば17世紀にオランダで起きたチューリップバブ
ル、18世紀にイギリスで起きた南海泡沫（うたかた）バブル、
18世紀フランスで起きたミシシッピバブル。ただいずれにし
ても100年に1回ぐらいのサイクルでしかバブルが発生しな
かったのです。
　特に元祖バブルとして有名なのがオランダで起こった
チューリップバブルです。ご存知ですか?単なるチューリッ
プの球根（100円のもの）が1万円になったそうです。チュー
リップが金よりも価値が高かった。球根で家一軒と交換され
たそうです。

　お話を戻すと、1971年ニクソンショック以降、あの金と米
ドルの兌換が停止されてからいよいよバブルとバブル崩壊が
短い周期で起こるようになりました。激しい経験を何度もし
た為、胃潰瘍を2回も味わいました。
　この経験をお話しますと、1989年あの資産バブルが終わ
ると1994年メキシコ危機、1997年アジア危機、あの韓国が
IMFに助けてもらった時期です。その後1998年ロシア危機
という順番で金融危機が発生して、救う為にジャブジャブと
お金をばらまきました。

　それで発生したのが、1999年のあの強烈なITバブルでし
た。入社して12年目の時でした。
　ヤフーと言う会社を今はだれでも知っていると会社だと思
いますが、漫才師のナイツという2人組が「ヤホー」と言って
笑わせていましたネタを覚えていますか?あのヤホー、改めヤ
フーが1997年11月4日、公募1株70万で上場しました。8
年間1株を持ち続けていたら70万がいくらになったかご存知
ですか?なんと7億3517万になりました。もう一度言います
が7億です。当時無償で株式数がどんどん増えていってこのよ
うな金額になりました。誰も最後まで持っている人はいなかっ
たけど。正に「ヤフードリーム」と呼ばれたものでした。
　他にもマイクロソフト740倍、シスコシステムズなんて
1300倍になりました。ITに関係のない、あのコンビニのセブ
ンイレブンも130万が10年後に1億3000万になっている
のです。銀座店でオープンしてお客様が最初に買った商品が
サングラスだったらしい。当時は朝7時～夜11時までやって
いる単なる商店でした。
　その後ITバブルが崩壊してアメリカ同時多発テロ（昨日が
9.11でした）、その後エンロンショックが起き、アメリカの銀
行法変更（基本はお金をジャブジャブ流すこと）により今度は
米国の住宅バブルが又起きました。あのサブプライムローン
です。その後2008年リーマンショックが起き、またもやバブ
ル崩壊しました。ちょうど今月15日でまる5年が立ちます。
　このように「バブル」と「バブル崩壊」が続き、現在又新たな
バブルが発生しています。すべて繰り返し金余りバブルです。
自分では「政府バブル」と呼んでおります。又世界中にお金が
ジャブジャブとばらまかれています。
　日本でも、ご存知のように日銀が2%のインフレにする為
に2年間で集中してお金を2倍ばらまくと言って実行に移っ
ています。私見ですがおそらく世界で2015年にはバブル化
が達成するでしょう。私はこの話はよくしますが15という数
字は達成と言う意味があるそうです。京都の竜安寺（りょう
あんじ）の石庭には15個の石ありますがどの角度から見ても
14個しか見えない。しかし15個の石が見えた時がすべて達
成した時と言われている所からの引用です。2016年には潮目
が変わっていくのではないかと思っています。
　このように、日本のマーケットを見ていると下がっているよ
うに見えますが1971年以降、バブル発生の頻度が高まってい
る事がお分かりになったかと思います。「バブルとバブル崩壊」
は野球で言うと「ピンチの後にチャンスあり」と言う事です。
　私の好きな言葉で「相場は悲観の中で生まれ、懐疑の中で育
ち、楽観の中で成熟し、幸福の中で消えていく」というものが
あります。正に日本は昨年の秋から、安倍首相が誕生し、円高
が止まり、株高、円安になっています。富士山が念願の世界遺
産認定、2020年東京オリンピック決定に数々のイベントの
フォローが吹きつつあります。又、伊勢神宮の式年遷宮（しき
ねんせんぐう）により米の座（くら）は（国民生活の安定を暗
示する）から来月10月に金の座（戦争や動乱を暗示する）を
迎える時代に入ります。
　経済面では戦争、動乱は必ずしも害とは限りません。古い話
ですが1950年から始まった朝鮮戦争に伴う朝鮮特需がその
好例です。そのような歴史的大事件が手掛かりになり、経済
がジャンプアップするというシナリオもこれからの時代に起
こって不思議ではないのです。
　このように仕事を通じてバブルとバブル崩壊を繰り返す、
いわゆる歴史は繰り返すのではないかと感じました。唯一金
だけが6000年間上がり続けている事をお伝えしたいと思い
ます。─ここまでが仕事で感じたお話でした。

　2つ目は私の趣味の話です。私の趣味はゴルフとカラオケで
す。入社してから当時の上司に「ゴルフはやっとけ」と教えら
れ、いつか接待の時に恥をかくぞと教えてくれました。入社し
て長くやってきたとはいえ、本格的には6年前からになりま



今週号の編集長
4 右近　八郎 会員

他に
海野　卓哉／増子　　勉／牧野　吉晃／小林　仁一／三宅　　喬／高橋　　聡／相良　元章／岩田　尚志／八巻　恵一
佐藤　武彦／児玉　健夫／八子　英器／江花　　亮／金子與志人／田沼紀美子／安藤健次郎／加藤　義朋／佐藤　英典
坪井　大雄

▶紺野　晴郎 会長
東京オリンピック開催地決定おめでとう
ございます。おもてなしの心を大切に致
します。
▶日比野恒夫 幹事
2020年オリンピック東京開催おめでとうございます。
▶阿久津　肇 ＰＧ、安藤　錬雄 会員、稲葉　鐘吾 会員、
　内田　英伍 会員、河田　　亨 会員、金子與志雄 会員、
　白岩　康夫 会員、脇屋　隆治 名誉会員
思いがけない贈り物にビックリ感謝。過日自宅に花束が送られ
て来ました。敬老の日を前に届けられたお祝いの花でした。お
心遣いに感激、本当にありがとうございました。
▶幡　　研一 会員
敬老の日でお祝いされた皆様、おめでとうございます。ますま
すお元気でご活躍されますようお祈り致します。
▶後藤　忠久 会員
安藤錬雄会員の米寿のお祝い会を有志で開催しました。安藤
会員がこれからもお元気でご活躍されますようお祈り申し上
げます。
▶渡邊　又夫 会員
先週の例会で相良会員にお子さん誕生とのこと。長い間事務
局を務める大関さんにも会員に子息誕生の記憶はないそうで
す。皆で相良君に拍手をしましょう。
▶丹治　正博 会員
5日から三日間、伊勢神宮に行ってまいりました。神宮大麻頒

布始祭といって、来年のお正月に家庭・会社の神棚におまつ
りする「お伊勢さま」のおふだを全国にお配りするお祭りで、
福島県の代表で頂戴してまいりました。
▶中丸　裕史 会員
今日はスピーチ宜しくお願い致します。
▶氏川　守義 会員
9/7（土）辰巳屋9Fで開催された囲碁大会に参加しました。紺
野会長、日比野幹事も出席され開会式。早速試合開始。稲葉会
員、江花会員、八子会員（競技委員長）、佐藤英典会員、ゲスト
として他クラブよりお二方。強豪揃いの皆様の剛腕に翻弄さ
れ、終始ハラハラ、ドキドキ、タジタジの5時間でしたが、大
いに楽しみました。坪井親睦･R家族小委員長の計画から運営
までの細部に亘るお心配り、藤井親睦･R家族のご配慮もあり
大いに充実した大会でした。
▶森岡　幸江 会員
改装期間中はご不便をおかけしましたが、9月14日（土）リ
ニューアルオープンとなります。どうぞお越し下さいませ。
▶宮本　行一 会員
先日、浄土平から一切経山を登山しました。山頂から見る五色
沼は素晴らしい眺めです。
▶内池　　浩 会員　幾分涼しくなりました。
▶志村　光昭 会員
良い季節になってきました。福島を満喫したいと思います。
▶茂田　士郎 会員、田苗　　博 会員
森岡会員、中丸会員のスピーチ楽しみしております。

ニコニコBOX報告 本日のニコニコBOX投入額　41件 ¥88,000 累計  ¥618,000

岩田尚志 委員

国境の町に立つ
　6月下旬、日比野会員
と管野祐一会員と連れ立

ちタイ・ミャンマー国境の地をおとず
れました。一行は、福島ロータリー・ク
ラブの友好クラブがある、北部タイの中
心都市チェンマイへ。そこから、現地の
友人の奥様の愛車、シビックをお借りし
てタイ・ラオス・ミャンマーとが国境

を接するゴールデントライアングルを目指しました。私、実
に10年ぶりの当地であります。麻薬の生産地として名高かっ
たこの地域は現在、地名度を生かして観光地として売り出し

中らしい。たしかに、前回来た時に
は道路も簡易舗装でデコボコ道でし
たが、日本の道路と比べてもあまり
変わらないほど整備が進んでいまし
た。出発からおよそ5時間で到着。早

速国境に流れるメコン
川に!（写真）10年前にはなかった金ピカの仏像（タイ側）、対
岸には（ラオス側）金ピカドーム型のカジノが出来ていました
た。興ざめである。「あんなにきれいな景色だったのに…」
　気を取り直し次に向かったのはミャンマーとの国境の町
メーサイ。町の中心をミャンマーに向かって
延びるパホンヨーティン通り沿いが繁華街
となっており、3人の立つ後ろの正面が国境
ゲートです。この日はこの町に宿を取り、夕
食には、虫料理に舌鼓（?）を打つ。さあ、明
日はいよいよミャンマーだ!　　つづく

佐藤武彦 会員佐藤武彦 会員

すが沢山のゴルフ場に行きました。ゴルフ場は全国で2400
個あり、面積で言うと東京ドーム5万7000個分になるよう
ですが、47都道府県全部回ってみたいと思います。先月は北
海道の札幌と兵庫県でプレーをしました。又いろんな方々と
プレーしたいと思っております。是非お誘いいただければ喜
んで行きますので宜しくお願いします。
　カラオケの方は、接待で飲んだ後で歌を歌うのが定番でし
た。その為には歌はうまくなければいけないと練習しまして
今や趣味になっています。車を運転しながらCDを聞いて大き
な声で練習するのが好きです。

　3つ目は人生で一番嬉しかった話です。
　この会社に入って最大の目標は支店長になる事でした。6
年前に初めて八王子支店の支店長の辞令を聞いて涙が出まし

た。今もそのシーンは忘れられないです。加えて当時八王子西
ロータリー・クラブに入れた事も最高に嬉しく感じました。
我々の業界ではロータリーは支店長になれないと入れない聖
地であるのです。クラブに入れないとお会いできない方ばか
りで大変な経験をさせていただく事ができるのです。さらに
ロータリーをつらぬく「奉仕」というもの、相手の身になって、
思いやりと友愛で共にやっていくという考え方には、私自身
の仕事にも通じるものをひしひしと感じました。
　現在、伝統ある福島ロータリー・クラブに所属させていた
だき、日々貴重な経験をさせていただいております。引き続き
いろいろと教えていただきたいと思いますので、何卒宜しく
お願い致します。
　以上、お時間となりました。話をお聞きいただき大変有難う
ございました。


